

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.
Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

 @vdek_presse

21. Oktober 2020

ersatzkasse magazin. 5. Ausgabe 2020

Schwerpunkte: Pflege unter Reformdruck – Online-Sozialwahl als Vorbild für politische Wahlen – Kampf gegen Corona: Leipziger Virologe im Interview

Die Pflege steht unter Reformdruck. Ein erstes Konzept für eine Pflegereform von Bundesgesundheitsminister Jens Spahn sieht Verbesserungen für Pflegebedürftige und Beschäftigte vor. Konkret sollen Eigenanteile in der stationären Pflege gedeckelt und Pflegekräfte besser bezahlt werden. Daneben sieht das geplante Gesetz zur Verbesserung der Gesundheitsversorgung und Pflege (GPVG) neue Stellen für Pflegehilfskräfte vor. In der Diskussion um die Pflege wird auch die Forderung nach Weichenstellungen in der häuslichen Pflege lauter. Ein Schritt nach vorn sind die in Spahns Reformplänen vorgesehenen höheren Leistungen für pflegende Angehörige. Weiterer Handlungsbedarf ist im Zuge der Corona-Krise entstanden, die häusliche Pflege als Infektionsherd wurde bislang vernachlässigt, wie *ersatzkasse magazin*. aufzeigt. Dabei ist es im Zuge aller Reformbemühungen notwendig, den steigenden Finanzbedarf in der Sozialen Pflegeversicherung abzusichern und die zunehmende finanzielle Belastung der Pflegebedürftigen zu begrenzen.

Pandemiebekämpfung: Leipziger Virologe für bundeseinheitliche Regeln

Über seine Erfahrungen mit der Corona-Pandemie und die Herausforderungen seitens der Politik in der kritischen Herbst- und Winterzeit spricht der Leipziger Virologe Prof. Dr. Uwe G. Liebert mit *ersatzkasse magazin*. Angesichts steigender Infektionszahlen plädiert er für bundeseinheitliche Regelungen, um die Pandemie zu bekämpfen und einen zweiten Lockdown zu verhindern. „Allerdings ist auch wichtig zu vermitteln, dass es nicht sinnvoll ist, in Panik zu verfallen“, betont Liebert. Die Maßnahmen zum Schutz vor Covid-19 seien hinreichend bekannt und jeder Einzelne könne etwas dafür tun, um das Infektionsrisiko zu minimieren.

Online-Sozialwahlen – Meilenstein und Vorbild

Bei den Sozialwahlen 2023 können die Wahlberechtigten als Alternative zur Briefwahl auch online wählen. Dies ist ein Fortschritt und zugleich Ausdruck der digitalen Lebenswelt. Doch der Politikwissenschaftler Prof. Dr. Christoph Bieber geht in seinem Gastbeitrag noch weiter: Die Online-Wahl könne die Chance sein für einen Neustart der Diskussion um die digitale Modernisierung von Wahlen in Deutschland. Eine ausgewogene Repräsentanz von Frauen und Männern zu erreichen, ist ein weiterer Meilenstein zur Modernisierung der Sozialwahlen und der Sozialen Selbstverwaltung.

Außerdem in *ersatzkasse magazin*:

- Finanzlage 2021: Zusätzliche Steuerzuschüsse erforderlich
- Digitalisierung von Krankenhausprozessen
- Mehr Spielraum für innovative Versorgungsmodelle

Das [ersatzkasse magazin](#) steht kostenlos als ePaper und als PDF-Download zur Verfügung. Mehr Informationen finden Sie auf unserer Internetseite.

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen rund 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk – Handelskrankenkasse
- HEK – Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 270 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 350 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.